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Contrat de Quartier Durable (CQD) 
JONCTION 

 
P.V. DE L’ASSEMBLEE GENERALE DE QUARTIER 

TENUE EN DATE DU 
 
 

LUNDI 11 DECEMBRE 2017 
AU THEATRE DES TANNEURS – rue des Tanneurs, 75-77 

 
 

Présents :  
 
Ville de Bruxelles – Cabinet Weytsman Mr WEYTSMAN 
  Mr UMBRAIN   
Ville de Bruxelles – Cabinet Lemesre  Mme HAA 
Ville de Bruxelles - Cellule CAR Mme LEDENT   
 Mr EELENS, STAINIER  
Région Bruxelles-Capitale Mme HILGERS 
Ateliers Populaires Mr DELVAUX 
Action Sociale Minimes Mmes BEAUFAYS, NISHIMWE  
Théâtre des Tanneurs Mme BALLETTI 
Maison de repos Sainte-Monique Mr VANDEKERCKHOVE 
Nancy Jazz Trio Mr VERLINDEN & friends 
Médiateur social Mr PURNOTTE  
1000BXL en Transition  Mr  BATALHA  
ASBL Axoso Mr LACOME 
  Mme BOUTE  
 
Habitants  Ms, Mmes ZWEIFEL, PUEYO, NDIHOKUBWAYO, DUBRAY, DE BOECK, 

LAPAGE, DAEMS, KOKOBE, VANNESTE  
   
 
Excusés :   Ms, Mmes  VANDERHAEGE, VERSTREPEN, ABADAR, DYKMANS 
 
 

1. Introduction par David WEYTSMAN, Echevin de la Revitalisation urbaine et de la Participation 
citoyenne   

 
Monsieur David Weytsman, Echevin de la Revitalisation urbaine et de la Participation citoyenne, introduit 
la séance d’informations concernant l’appel à initiatives du CQD Jonction. Il présente Grégory Stainier à 
l’Assemblée, qui reprend depuis ce jour la fonction de Chef de projet en remplacement de Boris Feron.  

2. Présentation de « Made in Jonction », l’appel aux initiatives citoyennes du CQD JONCTION par 
Caroline LEDENT, Coordinatrice des actions socio-économiques  

 
Madame Ledent commence sa présentation par l’exposé de tous les projets sélectionnés durant les années 
2016 – 2017. Au total, 28 initiatives ont été mises en place. Le détail de ces différents projets se trouve en 
annexe 1. Plusieurs habitants porteurs d’initiatives étaient présents et ont pu eux-mêmes présenter leur 
initiative.  
 
Madame Ledent rappelle ensuite les grands principes de l’appel à initiatives (cfr présentation en annexe 1) 
et informe que les dernières dates butoirs pour l’introduction de dossiers sont : le 08/01/2018 et le 
14/05/2018.  
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Madame Ledent termine sa présentation en proposant quelques pistes et idées pour 2018 (cfr présentation 
en annexe 1). La communication a été orientée vers la « verdurisation » du quartier sans que ce soit pour 
autant une obligation.    

3. Questions-Réponses  

 
La présentation a débouché sur des discussions, dont nous reprenons ci-après l’essentiel.   
 

� Un habitant : Au sujet du jardin Akarova, monsieur insiste sur le fait qu’il faut absolument sauver cet 
endroit et qu’il y a un potentiel énorme dans ce lieu.  

 
CQD : Le jardin est loin d’être oublié et est d’ailleurs déjà occupé par le poulailler. Le CQD précise 
que cet endroit est d’ailleurs proposé comme terrain d’action pour les prochains appels à initiatives. 

 
� Un habitant : Qu’en est-il de la possibilité de proposer des plantations d’arbres comme appel à 

initiatives ? Par exemple, en face de Recyclart, sur la Place des Wallons.   
 

Echevin : Monsieur Weytsman informe qu’il a instauré un budget participatif dans cette optique et 
indique qu’il pourrait être possible que la plantation d’arbres soit proposée dans l’optique de l’appel à 
initiatives et que l’entretien se fasse éventuellement grâce au budget participatif. 

 
CQD : Tout est imaginable et aucune porte n’est fermée. 

 
� Un habitant : Monsieur informe qu’il voudrait proposer quelque chose pour l’espace près du parking 

du Bon Repos qui est sujet à de nombreux dépôts clandestins. Il a déjà créé un groupe avec ses voisins 
(Next door Marolles) afin de proposer un évènement dans le cadre de l’appel à initiatives. Il voudrait 
en discuter avec le CQD. 

 
CQD : CQD reste à sa disposition pour en discuter. Le CQD rappelle également que cette parcelle 
sera construite dès 2019 (projet Tissage’s).  

 
� 1000BXL en Transition : Monsieur informe qu’avec un groupe d’habitants du quartier, il souhaite 

proposer le placement d’une boîte à livres et d’une give box sur le piétonnier Rosa Luxembourg, mais 
qu’il est toujours en consultation avec le voisinage. Monsieur demande jusqu’à quel niveau de détails 
le formulaire de candidature doit aller.   

 
CQD : CQD l’informe que le formulaire d’inscription est assez simple et que CQD reste disponible 
lors de la rédaction de celui-ci. Au niveau du formulaire de candidatures, les plans définitifs de la give 
box ne doivent pas encore être connues. 

 
� Un habitant : Qu’en est-il du CQD après 2018 ? 

 
CQD : En 2019/2020, les chantiers des opérations immobilières et d’aménagement de l’espace public 
vont débuter. 

 

4. Concert de Jazz par « Le Nancy Jazz Trio »  

 
La soirée s’est poursuivie par un concert du « Nancy Jazz Trio », dont l’un des membres est un habitant du 
quartier (rue de Nancy). Le trio a l’habitude de répéter le dimanche après-midi dans les locaux de 
l’Antenne de Quartier.    
 
La séance est clôturée à 20h30.  
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Duurzaam Wijkcontract (DWCT) 
JONCTION 

 
P.V. VAN  DE ALGEMENE VERGADERING  

GEHOUDEN OP  
 
 

MAANDAG 11 DECEMBER 2017 
IN THEATER « DES TANNEURS » – Huidevettersstraat, 75-77 

 
 

Aanwezig :  
 
Stad Brussel – Kabinet Weytsman Dhr  WEYTSMAN 
  Dhr UMBRAIN  
Stad Brussel – Kabinet Lemesre Mevr HAA 
Stad Brussel - Cel CHA Mevr LEDENT   
  Dhrn EELENS, STAINIER  
Brussels Hoofdstedelijk Gewest Mevr HILGERS 
Ateliers Populaires Dhr DELVAUX 
Sociale Actie Minimes Mevrn BEAUFAYS, NISHIMWE  
Théatre des Tanneurs Mevr BALLETTI  
Huize Sint-Monika Dhr VANDEKERCKHOVE 
Nancy Jazz Trio Dhr VERLINDEN & friends 
Sociaal bemiddelaar Dhr PURNOTTE  
1000BXL en Transition  Dhr BATALHA  
ASBL Axoso Dhr LACOME 
  Mevr BOUTE  
 
Buurtbewoners Dhr/Mevr ZWEIFEL, PUEYO, NDIHOKUBWAYO, DUBRAY, DE BOECK, 

LAPAGE, DAEMS, KOKOBE, VANNESTE  
   
 
Verontschuldigd :  Dhr/Mevr VANDERHAEGE, VERSTREPEN, ABADAR, DYKMANS 
 
 

1. Introductie door David WEYTSMAN, Schepen voor Stadsherwaardering en 
Burgerparticipatie. 
 
De heer David Weytsman, Schepen voor Stadsherwaardering en Burgerparticipatie introduceert de 
informatiezitting betreffende de oproep voor initiatieven van het DWCT Jonction. Hij presenteert eveneens 
Grégory Stainier aan de aanwezigen, die vanaf vandaag de functie als Projectleider overneemt ter 
vervanging van Boris Feron. 

2. Presentatie van « Made in Jonction », oproep van de burgerinitiatieven van het DWCT 
JONCTION door Caroline LEDENT, Coördinatrice van de socio-economische acties. 
 
Mevrouw Ledent begint haar presentatie door de uiteenzetting van alle geselecteerde projecten van 2016 – 
2017. In totaal zijn er 28 initiatieven opgesteld. De gedetailleerde projecten kan u terugvinden in bijlage 1. 
Verschillende buurtbewoners, verantwoordelijk voor deze initiatieven waren aanwezig en hebben dus zelf 
hun project kunnen voorstellen. 
 
Mevrouw Ledent herinnert de hoofdlijnen van de oproep (cfr bijlage 1) en informeert dat de uiterste 
datums voor de indiening van de dossiers 08/01/2018 en 14/05/2018 zijn.  
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Mevrouw Ledent rondt haar presentatie af door enkele pistes en ideeën voor te stellen voor 2018 (cfr 
bijlage 1). De communicatie werd vooral gericht op de “vergroening” van de wijk zonder verplichtingen 
weliswaar. 

3. Vragen en antwoorden 
 
De presentatie mondt uit op een debat met hieronder de voornaamste vragen en antwoorden. 
 

� Een buurtbewoner : wat betreft de Akarova tuin, dringt deze persoon aan op het feit dat men deze 
plaats moet redden omdat deze ruimte een zeer groot potentieel biedt. 

 
WCT : Deze tuin wordt niet vergeten en is trouwens gebruikt voor het kippenhok. Het WCT 
verduidelijkt dat deze ruimte reeds voorgesteld wordt als actieterrein voor de komende initiatieven. 

 
� Een buurtbewoner : Zou het mogelijk zijn aanplantingen van bomen voor te stellen als initiatief ? Bv : 

rechtover Recyclart, op het Walenplein. 
 

De Schepen : in deze optiek heeft hij een participatief budget ingelast opdat de aanplanting van bomen 
en het onderhoud ervan zouden kunnen deel uitmaken van de initiatievenoproep dankzij dit budget. 

 
CQD : Alles blijft mogelijk en alle deuren blijven open. 

 
� Een buurtbewoner : zegt dat hij wel iets zou willen voorstellen voor de ruimte gelegen naast de 

parking van Le Bon Repos, heel onderhevig aan sluikstorten. Hij heeft al een groep opgericht met zijn 
buren (Next door Marolles) om een evenement voor te stellen in het kader van de initiatievenoproep. 
Hij zou hierover willen praten met het WCT. 

 
WCT : Het WCT blijft ter beschikking om hierover te praten. Men herinnert dat dit perceel vanaf 2019 
bebouwd zal worden (project TissAges).  

 
� 1000BXL in Overgang : informeert dat een groep buurtbewoners een voorstel heeft voor het plaatsen 

van een boekenkast en een give-box op de voetgangerszone Rosa Luxembourg. Ze zijn nog altijd aan 
het overleggen. Hij vraagt ook hoe gedetailleerd het kandidaturenformulier moet zijn. 

 
WCT : Het inschrijvingsformulier is vrij eenvoudig in te vullen. Het WCT blijft ter beschikking voor het 
invullen van het formulier. De definitieve plannen voor de give-box moeten nog niet gekend zijn bij de 
inschrijving. 

 
� Een buurtbewoner : Wat gebeurt er met het WCT na 2018? 

 
WCT : In 2019/2020 zullen de werven voor de vastgoed operaties en de heraanleg van de openbare 
ruimte starten. 

 

4. Jazzconcert door « Le Nancy Jazz Trio »  
 
De avond wordt vervolgd door een concert van de « Nancy Jazz Trio », waarvan één van de leden een 
buurtbewoner is (Nancystraat). Het trio repeteert gewoonlijk op zondagnamiddag in de lokalen van de 
wijkantenne. 
 
De zitting is opgeheven om 20u30. 
 


